

PRESENTACIÓN

La Revista de Estudios Brasileños llega a su tercer año de vida editorial, publicando su número 4, manteniendo el compromiso asumido de actuar como "puente de conocimiento" entre los países implicados, haciendo justicia a la larga tradición de cooperación hispano-brasileña, especialmente, en la divulgación de la diversidad científica y académica y, afirmándose, así, paso a paso, como revista de referencia. En este nuevo número presentamos un "Dossier" que aborda el tema de la corrupción en el medio público brasileño, tema muy presente en la actualidad y, sobre todo, muy atractivo para los estudios académicos, tanto en España como en Brasil. La heterodoxia de la corrupción en los tiempos actuales y los males que está provocando en la sociedad y en las relaciones político-sociales están presentes en los artículos seleccionados bajo la coordinación del Prof. Dr. Ignacio Berdugo, Catedrático de Derecho Penal de la Universidad de Salamanca, cuyo objetivo ha sido diseccionar este verdadero cáncer moderno, a partir de la perspectiva de tres áreas distintas del conocimiento, a saber, Ciencia Política, Derecho y Economía.

El profesor de la Fundación Getulio Vargas, Marcos Fernandes Gonçalves da Silva, abre la sección con un ensayo sobre el eventual control de la corrupción, centrando en los casos que, desde 2005, ocupan a las mayores instituciones jurídicas del país. En el área de la Ciencia Política, Bruno Speck, presenta un estudio sobre la cuestión de la financiación empresarial de las campañas políticas, analizando los impactos de la reciente ley 13.165/15, en vigor desde septiembre de 2015, que cambia la estructura de la financiación electoral. Ana Clauda Santano y Luiz Alberto Blanchet revisan la literatura especializada sobre las oportunidades y limitaciones que existen en la lucha contra la corrupción en el ordenamiento administrativo brasileño; y, finalmente, los profesores Eduardo Saad-Diniz y Victor Gabriel de Oliveira Rodríguez trabajan la cuestión de la persecución penal desde un punto de vista histórico y de sus transformaciones, discutiendo también la nueva ley brasileña anticorrupción.

En esta edición, contamos con la colaboración del escritor español Antonio Maura, especialista en literatura brasileña y miembro corresponsal en España de la Academia Brasileña de Letras, que realizó una entrevista a Nélida Piñon, escritora y académica brasileña. Durante un viaje a España, motivado por el lanzamiento de su último libro traducido al español, La camisa del marido, la autora habla sobre diversos aspectos de su vida y obra que, de forma más o menos directa, conserva un fuerte vínculo con España, su lengua y su cultura. Agradecemos a ambos su gran contribución a la revista.

Finalmente, la sección general de la revista mantiene en este nuevo número su característica interdisciplinar, contando con artículos escritos, en la mayoría de los casos por autores brasileños y españoles, permitiendo, así, la variedad temática y lingüística de la sección, englobando principalmente las áreas de Historia, Geografía, Antropología, Comunicación, Literatura y Economía.

A todos los autores y lectores, nuestro agradecimiento por la confianza depositada en cada página de esta nueva edición.

DIRECTORES

José Manuel Santos Pérez

Rubens Beçak

Universidad de Salamanca Director de Ciencias Humanas Universidad de São Paulo Diretor de Ciencias Sociales